

Campana de transcendencia Pretenden las tropas rusas dividir Finlandia en dos

Está librándose una tremenda batalla que puede ser decisiva La S. de N. condena la agresión de Rusia.-Se cree que hoy se votará la expulsión de la U. R. S. S.

Hay que recristianizar a España. Para hacernos dignos de nuestra historia preciso es volver a restaurar las tradiciones patrias, que fueron de fervorosa religiosidad en los mejores tiempos de nuestro imperio legendario. Con esto lograremos reespañolizar a nuestro país, corolario inmediato de la recristianización, ya que la fe y la práctica cristiana fueron la base, razón y substancia de nuestras glorias pretéritas.

¡Recristianizar-Reespañolizar! Este es el sentimiento en que deben coincidir todos los buenos españoles, que por serlo son los mejores cristianos, y como tales los más leales patriotas. Y este es el fin de la campaña emprendida por la Juventud Femenina de Acción Católica, inspirando la celebración de las fiestas de Navidad en sentido y costumbre de religión y patria. Auténtico españolismo son los villancicos, de los que tan valiosas joyas nos legaron nuestros mayores; los nacimientos colocados en los hogares; las alegrías familiares navideñas epilogadas con la devota asistencia a la misa del Gallo; los presentes entre las amistades que logran su mayor encanto el día de los Reyes Magos, sueño de candores e inocencias, de goces infantiles inenarrables...

Todo esto lo ha querido desarraigar de España el malvado sectarismo, tratando de sustituirlo—y lográndolo, por desgracia, en considerable proporción—con costumbres exóticas de marcado paganismo. Era la manera de deshacer a España, destruyendo su más genuino carácter.

Por ende, hoy, al pretender restituírnos a nuestra esencia hispana, tenemos que restaurar lo auténtico español, que es lo católico, en toda su significación y en sus históricas costumbres, destacadas de modo especial en estas memorables fiestas de nuestra Religión.

Todo lo clásico de estos días, zambombas, panderetas, pastores, zagales y corderos, villancicos ante el Belén de cada hogar, ante el ingénuo portátilo en que yace la divinidad humanada, mazapanes y golosinas, todo esto debe ser restablecido en las familias cristianas; pero de particular manera lo espiritual de la Navidad, cuya meditación ha de movernos a acomodar nuestra vida a las altas enseñanzas que nos da el Niño Dios, a tomar nuestra pecadora naturaleza para abrirnos las puertas del cielo.

Si cumplimos fielmente las enseñanzas de Jesús Niño en el establo de Belén tendremos andado el camino de la paz, que en vano nos afanamos en buscar por los alrededores del palacio de Herodes, o por los vericuetos de la Babilonia mundanal.

La paz verdadera es el fruto inmediato de la Navidad cristiana, que es amor, unión de sentimientos familiares, cohesión de afectos sociales en el fuerte vínculo de la divina caridad que resplandece poderosa a la luz de la estrella de la noche del Nacimiento de Jesús.

Navidad es fiesta de paz; de paz alegre que los ángeles anuncian en los cielos y los hombres pueden gozar sobre la tierra, prestando oídos y disposición de buena voluntad a las enseñanzas del Niño Jesús.

Volvamos a nuestras costumbres fervorosamente cristianas para que el rayo de luz de la paz navideña llegue a los hogares desolados, a los corazones hambrientos de reconciliación y de sosiego, a los últimos rincones de los hogares españoles.

Gloria a Dios en las alturas y paz a los hombres en la tierra. En este Año de la Victoria será un hecho cierto la paz que España ha conquistado con las armas, si sabe fortalecerla con las oraciones, ante el Dios de la paz, que mandó imperativamente que los hombres fuesen uno, en sentimientos y afectos ligados por el lazo de la caridad cristiana.

Cuando esto logremos será una risueña realidad la paz en la unidad espiritual de los españoles, más españoles cuanto más sólidamente católicos. A esto tiende la Juventud Femenina de Acción Católica en su campaña de Navidad. Es muy importante que todos contribuyamos a hacer fructífera la labor de las piadosas jóvenes católicas.

LA SITUACION MILITAR

Con datos suficientes ya para enjuiciar la guerra en Finlandia, vamos a pasar al examen del problema planteado por los ataques rusos sobre el total de la frontera en cuestión.

Debemos partir del principio militar de que un ataque armado sobre un país está en relación directa con el desarrollo de la figura geográfica, e inversamente, esta particular estructura ha de ser aprovechada por su valor natural, por el Ejército que ha de defenderla. En el caso especial de Finlandia, esta nación, modesta por su número de habitantes y de riqueza, pero de gran superficie, en sentido Norte-Sur, aparece como una gran redoma que, teniendo por base el litoral del golfo de su nombre, y por boca la frontera de Noruega y el Océano ártico, forma su «gollete» entre la ensenada de Oulu (Uleaberg) y el saliente fronterizo ruso de Suomusalmi, que mide en línea recta unos 180 kilómetros.

Parece empresa fácil el que los rusos pudieran cortar el plano del país enemigo con su acción principal. Ya lo han intentado desplegando gran potencia; pero como el Estado Mayor finlandés había previsto de forma natural el pensamiento rojo, aprovechando sabiamente la cadena de accidentes fluviales, lacustres y topográficos de la gran cañada de Oulu, ha cerrado el paso en todo sistema.

Por eso ahora, los mismos rusos, nos hablan de ataques en sentido de Nurmes y por encima y debajo de Kuusamo, que son precisamente los flancos, pero a gran distancia de la sucesión de defensas finlandesas. Ahora bien, estas nuevas evoluciones rusas han obligado a Helsinki a espaciar la defensa fronteriza y entre tener otros efectivos hacia lugares donde aún no habían hecho presencia

las armas soviéticas, como el monte Salla y sector de Kuoajaervi. Como los rusos atacan fuertemente y casi sin descanso, aquí otra vez tenemos a prueba a la defensa finesa.

Moscú trata de anular la ventaja que para sus contrarios supone valerse de la línea férrea Sordalava-Uleaborg, y por eso redobla sus intentos, desde Nurm al lago Ladoga, sector por donde cree tenerla más a su alcance. Si bien han conseguido progresar, gracias a su derroche de materia prima soldado, hasta algo más allá de Pitkaraenta y rodeando a la estación terminal de Loimebo, aproximándose al trazado entre Eno (Ino) y Tohmajarvi, aún deben multiplicar sus asaltos sangrientos para destruir el nudo de la defensa al pie de los grandes lagos y que, al decir de los rusos, es el tendón de águilas tan codiciado.

Y en cuanto a la Carelia ístmica se ha estabilizado el frente casi por completo. Los ataques vigorosos que vienen repitiendo sobre las posiciones finlandesas de Mustla muestran el característico localismo que ya conocemos entre Sigfried y Maginot, llamado aquí Mannerheim.

Finlandia, bien patente está, cuenta con un Ejército muy valeroso, mandado por profesionales bien intencionados, pero es tan modesta en recursos militares, que para salvarse precisa muchas cosas más que las hasta ahora prometidas por los que desean su triunfo. Y, además de que estas promesas deben pasar al terreno efectivo, su angustiada posición exige que no se demore por más tiempo.

En la Cámara de los Lores, ha habido un debate que parece indicar que la situación de ánimo inglesa no es todo lo decidida que fuera menester para la prosecución de la guerra. Nada menos que lord Darnley preguntó si el Gobierno tenía intención de expresar ahora su disposición favorable aceptando la oferta de mediación de Bélgica y Holanda y dijo

que Inglaterra no había aprovechado todas las ocasiones de reconciliarse con Alemania. No quedó contento Halifax del debate.

Y con esto, por ahora, está dicho todo.

Parte alemán

En Oeste se ha registrado actividad local de las patrullas de reconocimiento y de la artillería. Al sudeste de Sarrebruck, una patrulla de reconocimiento compuesta por un oficial y diez hombres, ocuparon una posición de apoyo enemiga. Se causaron al enemigo cinco muertos y se capturaron diez y prisioneros.

Los exploradores alemanes regresaron a su base de partida sin tener que lamentar ninguna pérdida.

Con motivo del regreso del vapor «Bremen», los aviadores ingleses realizaron vuelos sobre la bahía alemana durante la tarde y la noche del 12 de diciembre. El fuego de los anti-aéreos de las islas del mar del Norte y el de los barcos de guerra obligaron a retroceder a los aviones enemigos, que no llegaron al litoral del mar del Norte.—EFE.

Partes franceses

Actividad de las patrullas en la parte central del frente.

En la serie de acciones que ayer tuvieron lugar al oeste del Sarre uno de nuestros pequeños puestos fué capturado por el enemigo que hizo una decena de prisioneros.

La situación, fué restablecida, como se dijo en el comunicado de ayer noche.

Hoy la jornada ha sido tranquila en el conjunto del frente.—Stéfani.

Relato interesante

BREMEN.—Un oficial del «Bre-

Campana de Navidad en el hogar español. Cena en familia, Misa del Gallo, Comunión en familia, adoración y consagración al Divino Niño. Padres, hijos, amos, criados.

de este conflicto, nos damos cuenta inmediatamente de que Rusia—a pesar de los siglos, de la caída del imperio, y de las revoluciones—conserva una idea obsesante: la de absorber a Finlandia que, aún siendo pequeña, no causa más que molestias a Rusia por la posición geográfica y estratégica en que está situada: que es anticomunista por esencia, que es la primera que rechazó a las hordas bolcheviques a la caída del zarismo, y que es anglofila, pero que sobre todo es exasperadamente nacionalista y antirusa.

Por otra parte se comprenden los motivos que mueven a Rusia; antes de la guerra europea, Finlandia estaba dentro de la órbita de sus fronteras; disponía de las Islas Aaland y dominaba el Golfo de Bosnia. Por el contrario, después de la guerra, su posición estratégica cambió totalmente; fué expulsada del Báltico al que la une tan solo una breve franja de tierra en el fondo del Golfo de Finlandia, con la base naval de Kronstadt en la desembocadura del Neva junto al que se encuentra Leningrado. Ante esta situación Rusia no permaneció inactiva; ha intentado la colonización soviética en Carevia; ha construido ferrocarriles, aeródromos y autopistas hasta la frontera finlandesa con fines militares que según los finlandeses no podían de-

jar de ser agresivos; y ha maniobrado para lanzar la semilla bolchevique en la tierra de su vecino, pero Finlandia suprimió el partido comunista y cortó toda iniciativa de este género con inexorable rigor.

Se abre una nueva fase: la de la intervención alemana en Polonia. Entonces Rusia se apresura a tomar su parte en la repartición polaca y corre al Báltico a recobrar sus antiguas posiciones, comenzando por Lituania y siguiendo por Letonia y Estonia para detenerse ante las puertas selladas contra el comunismo de la pequeña pero aguerrida y nacionalista Finlandia. Entonces Moscú apela a la astucia; con la «benevolencia» de Estonia se hace ceder, con el tratado del 28 de septiembre del año actual, la base naval de Hattinski y hace poner a disposición de la aviación soviética las Islas Saremas e Hijumas, calificadas por los técnicos como llaves del Báltico, consiguiendo con esto dos fines: primero, obstruir el Golfo de Finlandia; segundo, bloquear el Golfo de Riga. Alentado por este éxito, el Gobierno de Moscú comenzó a hacer sentir su presión sobre Helsinki, intentando desembarazarse del vecino anticomunista y antiruso con el fin de tomarlo como base de operación para futuros saltos.

men» ha hecho un relato del intento de ataque por un submarino inglés al barco en cuestión.

«Hacía muy buen tiempo; la mar estaba tranquila. Los oficiales y el capitán se hallaban todos en sus puestos; un grupo de hidroaviones acompañaba al barco, haciendo vuelos a distancia para prevenir un posible ataque.

Se observó de repente las señales de un hidroavión que decía: «Atención, peligro de submarinos»; al mismo tiempo se dió orden a las máquinas de aumentar la velocidad y el vapor caminó en zig-zag.

La alarma situó a todos los tripulantes en el puente dispuestas las canoas de salvamento y solamente quedó dentro el personal de las máquinas. Se buscaba afanosamente con los prismáticos el periscopio del submarino enemigo.

De pronto se vió a un hidro lanzarse a toda velocidad sobre el submarino y éste se sumergió rápidamente antes de atacar.

No volvió a ser visto.—EFE.

Combate de un crucero alemán con tres británicos

BUENOS AIRES.—Informaciones hoy confirmadas indican desde Montevideo que el crucero alemán «Almirante Scheer» ha entablado un combate naval a doscientas millas de Puntaeste(Uruguay) con tres cruceros británicos, entre ellos el «Achilles».—Stéfani.

Se hunde un carbonero inglés por chocar con una mina

LONDRES.—A consecuencia de un choque con una mina se ha hundido en la costa oriental de Inglaterra el barco carbonero inglés «Marwick Head», de 500 toneladas. Hay seis desaparecidos.—EFE.

Comunicado finlandés

«El enemigo ha proseguido hoy sus ataques en toda la línea del sector de Carelia, especialmente sobre el pueblo de Muula, donde se han registrado fuertes combates durante todo el día. Todos los intentos de las tropas soviéticas fueron energicamente rechazados por nuestros soldados, que hicieron gran número de bajas en las filas enemigas. Ante nuestras posiciones han quedado más de cien muertos y varios tanques rusos inutilizados o destruidos.

Una gran batalla se ha librado ante el pueblo de Toleakaeri, donde nuestras tropas derrotaron al enemigo y se apoderaron de veinticinco ametralladoras pesadas, trece ligeras y diverso material de todas clases. Tres batallones soviéticos fueron aniquilados completamente en esta batalla y varios tanques quedaron fuera de combate.—EFE.

Propósitos de rompimiento

VIBORG.—Las fuerzas soviéticas tratan desde hace días, de romper la línea finlandesa en la región de Taipale, al Norte del istmo de Carelia.

Los soviéticos tienen en esta región 30.000 hombres y diez baterías de artillería, pero sus esfuerzos han sido, hasta ahora, inútiles.

Se ha comprobado que las tropas soviéticas han retrocedido de cuatro a cinco kilómetros en diversos puntos del frente y que los destacamentos que lograron cruzar el Vuoki por algunos lugares fueron rechazados al día siguiente.

Los corresponsales coinciden en destacar la net superioridad comba (Continúa en la 4.ª página)

La agresión de Rusia a Finlandia

RAZONES DEL CONFLICTO

Por NICOLA PASCAZIO.

Es muy fácil desentrañar la causa de las controversias entre Rusia y Finlandia, advirtiendo ante todo que Finlandia, aun cuando era un gran Ducado bajo el dominio ruso, vivía como Estado autónomo: solamente eran rusas la política exterior y la representación diplomática. La autonomía finlandesa tiene su razón de ser en el hecho de que existe una nación finlandesa, una lengua finlandesa y una cultura finlandesa inspiradas por un encendido idealismo patriótico y regidas por una economía fuerte y próspera que tiene sus fuentes en la riqueza de los productos y en las exportaciones.

Finlandia no solo es famosa en el mundo por sus sesenta mil lagos, sino por el hecho de ser uno de los Países privados de analfabetos, y contarse entre los más instruidos del mundo; por tradición el padre es el primer maestro de sus hijos. La propiedad agrícola está muy fraccionada y la densidad demográfica pasa de un habitante por kilómetro cuadrado en las regiones confinantes con el círculo polar, a 77 en las zonas más cultivadas. La organización social se basa fundamentalmente en la cooperación; la agricultura tiene

industrias modelo en todos los aspectos de su actividad. La modernísima organización de la escuela marcha a igual ritmo que la de la agricultura y la industria. Las exportaciones a la Gran Bretaña suponen cerca de 30 millones de libras esterlinas, y esto no es más que el 50 por 100 de la masa de productos que van al extranjero. En síntesis, Finlandia, en frase del estoniano Kaiserling, «es el único Estado nuevo que estaba enteramente maduro para merecer nacer». Su independencia se basa en la fuente más pura: en la poesía espontánea y popular de Kalevala, que es el breviario espiritual del patriotismo finlandés.

Hasta la proclamación de la República en 6 de diciembre de 1917, Finlandia se sentía oprimida entre el yunque sueco y el martillo ruso. Con la independencia política, y rota la «unión personal» con los rusos, no quedaron en el interior más que nacionalistas finlandeses, y partidarios de la consanguinidad moral y lingüística con Suecia. De todas formas precisa recordar que, a pesar de la costumbre y de las apariencias, Finlandia no debe ser considerada entre los Países Bálticos sino que for-

ma parte de los Países escandinavos y nórdicos. Mientras estuvo unida a Suecia, el sueco era la lengua cultural y entre los fines del movimiento patriótico estaba el hacer que el sueco se convirtiera en «lengua local», aunque hasta ahora se consideraba como «lengua nacional» a la vez que el finlandés. Incluso en la Constitución se dice que el finlandés y el sueco son lenguas nacionales, pero a pesar de la lengua y a pesar de que una parte importante de la clase dirigente es de origen sueco, la influencia mayor la ejerce Inglaterra como cliente de mayor consideración. Ante la amenaza bolchevique y la denuncia del tratado de no agresión que impone la retirada de las tropas a 25 kilómetros de la frontera y que reclama rectificaciones de ésta que sobrepasan las necesidades de seguridad y las razones de neutralidad, ya no existen en Finlandia nacionalistas ni suecómanos ni progresistas, sino que sólo existe un bloque integral de fuerzas políticas, económicas y militares, dispuestas a afrontar al enemigo más inquietante, que por otra parte es el enemigo de siempre.

Viendo objetivamente las razones

Primera Encíclica de Su Santidad Pío XII "SUMMI PONTIFICATUS,"

Sobre la Unidad, Caridad y Justicia entre todos los hombres

CARTA ENCICLICA a los venerables hermanos patriarcas, primados, arzobispos, obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica

(Continuación)

ventud a su benéfico influjo. Por tanto, Nos, como representante en la tierra de Aquél que fué llamado por el profeta «Príncipe de la Paz» (Is., 9, 6), apelamos a los gobernantes, y a los que de alguna manera tienen influencia en los negocios públicos, para que la Iglesia goce siempre de plena libertad en el cumplimiento de su obra educadora, anunciando a las mentes la verdad, inculcando la justicia, y calentando los corazones con la caridad divina de Cristo.

Si por una parte, la Iglesia no puede renunciar al ejercicio de esta misión cuyo fin último es actuar aquí en la tierra el plan divino de restaurar en Cristo todas las cosas de los Cielos y de la tierra (Efes., 1, 10); por otra, su obra aparece más necesaria hoy que en alguna época, pues la triste experiencia enseña que los medios externos solos y las precauciones humanas y los expedientes políticos no producen lenitivo alguno eficaz a los males que aquejan a la humanidad.

La Iglesia, esperanza de la paz

Enseñados precisamente por el doloroso fracaso de los expedientes humanos para alejar las tempestades que amenazan arrollar la civilización en su torbellino, muchos dirigen su mirada con renovada esperanza a la Iglesia, roca de verdad y de amor, a esta Cátedra de Pedro, que saben ellos puede devolver al género humano aquella unidad de doctrina religiosa y de código moral que en otros tiempos dió consistencia a las relaciones pacíficas entre los pueblos.

Unidad a la que miran con ojos de nostálgica añoranza tantos hombres responsables de la suerte de las naciones, que experimentan diariamente cuán vanos son los medios en los que un día cifraron su confianza; unidad que ansian multitudes tan numerosas de nuestros hijos que invocan diariamente al Dios de paz y de amor (ef. 2, Cor., 12, 11); unidad que anhelan tantos espíritus nobles, alejados de Nosotros, que en su hambre y sed de justicia, y de paz vuelven sus ojos a la Sede de Pedro esperando guía y consejo.

Todos ellos reconocen en la Igle-

sia Católica la solidez dos veces milenaria de las normas de fe y de vida, la inmovible firmeza de la Jerarquía eclesiástica, que unida al Sucesor de Pedro, se prodiga iluminando las mentes con la doctrina del Evangelio, guiando y santificando a los hombres, Jerarquía que es generosa y maternalmente condescendiente con todos, pero firme también cuando, aun a costa de tormentos o del martirio ha de pronunciar: ¡Non licet!

(Continuará)

Un tratado de comercio entre España y Portugal

MADRID.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha firmado un tratado de comercio entre España y Portugal por el ministro señor Beigbeder y el embajador de la nación vecina, don Pedro Teotónio Pereira.

Estuvieron presentes en el acto de la firma el director general del Ministerio, el primer introductor de embajadores y el jefe del Gabinete diplomático.

Entre el ministro y el embajador se cambiaron muestras de afecto.

La nota oficiosa facilitada dice así: «Por el señor Ministro de Asuntos Exteriores y el señor embajador de Portugal en España ha sido firmado en el día de hoy un convenio comercial destinado a facilitar el intercambio entre los dos países, dentro de la anomalía actual de la economía mundial.

Después de detenido estudio se han establecido listas de los productos españoles y portugueses que podrán cambiarse en el próximo año de 1940, fijando un volumen total muy superior a las cifras alcanzadas en los últimos años. Estas transacciones se llevarán a cabo a precios aceptables para ambas partes, corrigiéndose el desnivel que precedentemente ha producido en los mercados y evitándose la deformación de cambios que la experiencia aconseja eliminar. Para vigilar y orientar este intercambio se crea una comisión mixta hispano-portuguesa, que se reunirá periódicamente cada dos me-

Los legionarios italianos en Málaga

Quiso el destino que la «Malaca» del Mediterráneo primitivo, la bella ciudad que encerraba tantos tesoros de arte religioso con sus esculturas del período máximo del florecimiento imaginero español, fuese también una de las ciudades en que el comunismo hiciera más adeptos y fuera tomada como cuartel general del movimiento antirreligioso del Sur de España. Málaga, una de las más castigadas ciudades en aquella quema de conventos de mayo de 1931, había de ver repetirse los horrores del incendio, del saqueo y del maltrato con la dominación roja que hubo de sufrir entre julio de 1936 y el 8 de febrero de 1937.

Por eso Málaga tenía todo el valor de un símbolo. Había que rescatarla de la barbarie y volverla de nuevo a su tradición española y, como tal, religiosa; había que vencer en ella al comunismo y devolver a la ciudad su vida y sentido propio.

Esto en el campo del ideal, del espíritu, de la realidad.

Y en el campo militar y estratégico, no era menor la importancia de una Málaga que significaba un puerto en el Mediterráneo que hasta entonces estaba dominado por los rojos y una mayor posibilidad de comunicaciones con Marruecos.

Y fué Málaga, donde los legionarios italianos iniciaron su acción y sus triunfos.

No era fácil el empeño y la entonces «Misión Italiana» hubo de estudiar la operación ponderando cuidadosamente las fuerzas contrarias, su situación y posibilidades, toda vez que no era posible pensar en nada

ses, con el fin de fijar en armonía con las necesidades y posibilidades del momento los contingentes constitutivos de los productos que podrán canjearse en los dos meses siguientes así como los límites máximos y mínimos de precios distintos con los cuales puedan llevarse a cabo esas transacciones. La liquidación de las operaciones se efectuará sin temor de retrasos por intermedio del Instituto Español de Moneda Extranjera y Banco de Portugal.

El nuevo régimen entrará en vigor el día 1 de Enero de 1940. De esta forma, el mecanismo indispensable para la intensificación de las relaciones comerciales entre España y Portugal, podrá ahora iniciarse el estudio de otros problemas fundamentales para la economía de los dos países.

LEGIONES DE ROMA EN HISPANIA

del estilo de un «golpe de mano» dada la profundidad de la zona que había que atravesar y que sobrepasaba los 50 kilómetros en línea recta en un terreno atravesado por enormes cadenas montañosas.

Por otra parte, los rojos sabían muy bien las consecuencias de todo orden que podría tener para ellos la pérdida de Málaga cuyas fuerzas defensoras, a fines de Enero, alcanzaban, según datos comprobados, cerca de 50.000 hombres a las órdenes del conocido coronel Villalba.

La actividad que hubo de realizar el Cuerpo Legionario es portentosa: montaje de armas, municionamiento, material diverso, parques, viveres etc. luchando contra las grandes dificultades impuestas por la rapidez que se quería dar a la operación.

La forzosa deficiencia de los ferrocarriles de aquel sector y el mal estado de las carreteras eran también dificultades que había que superar.

Todo se hizo. A fines de Enero, las fuerzas legionarias estaban concentradas en la zona Osuna-Montilla-Cabra-Lucena. Estas fuerzas comprendían 5 banderas, 2 compañías de carros de asalto, 1 compañía de autos blindados, artillería, ingenieros y servicios.

Las operaciones fueron dispuestas por el jefe de la Misión Italiana, general Roatta, el 30 de Enero, mediante tres columnas: la del Centro, motorizada, a las órdenes del general Rossi, que tenía por misión principal la ocupación de Málaga; la de la derecha, a las órdenes del general Rivolta, que debía concurrir a la acción de la anterior; y la de la izquierda, mandada por el coronel Guassardo, que, dirigiéndose hacia Velez-Málaga, había de amenazar la retirada de los rojos a lo largo de la costa y, en caso necesario, cooperar también a la conquista de la ciudad.

El 3 de febrero comienza la acción de las fuerzas españolas, y el 4, las tropas legionarias se encuentran ya en sus respectivas bases: Antequera, Loja, Alhama y Villanueva de Tapia.

A las 6,30 del 5 de febrero, las columnas inician la marcha hacia las montañas, superando los cortes de carretera, y pronto comienza la batalla durante la cual el general Roatta fué herido de ametralladora en el antebrazo izquierdo.

El combate se hace cada vez más violento y el avance continúa hacia el Mediterráneo donde la ciudad aterrorizada esperaba ansiosamente su liberación.

El día 6, se ocupan varias poblaciones y se llega a 15 kms. de Málaga. El 7 tiene lugar la jornada deci-

siva; al anochecer, las columnas se encuentran a 2 o 3 kms. de la población.

A las 6 del día 8, una patrulla de voluntarios escoltada por dos carros de asalto entra en la ciudad y se apodera del edificio de Telégrafos, del Banco de España y del Gobierno, y la ocupación total de la población se completa hacia las 11 de la mañana.

Y el avance no se detiene hasta la liberación total de la provincia de Málaga hasta sus límites con la de Almería.

Fruto de la victoria son 10.000 prisioneros, 12 cañones, un tren blindado, numerosas ametralladoras, gran cantidad de material de guerra y dos cañoneras que se capturaron en el puerto.

Y sólo había pasado un mes desde que los legionarios italianos habían sido recogidos y organizados para esta batalla.

En tierras del Sur, las primeras legiones de la madre Roma ayudaban a la hija Hispania a asomarse al mar de los destinos comunes.

Los legionarios italianos en el Norte

La segunda gran gesta legionaria había de tener por escenario la franja Norte de España, desde Vizcaya hasta Asturias.

No precisa encarecer la importancia de esta campaña: se trataba ante todo de la liberación y rescate para España de ricas provincias cuya producción era del mayor interés desde el punto de vista comercial y de intercambio — industrias y minas —, militar — posibilidad de disponer libremente del ejército del Norte que estaba integrado por más de 50.000 hombres y gran cantidad de material; libertad de acción de la Marina para el Mediterráneo, y fijación de un frente único y continuo — y político — téngase en cuenta la ficción del separatismo vasco, tanto en el orden nacional cuanto en lo referente a la ayuda internacional —. Recordemos que la autonomía del País Vasco había sido concedida por el Parlamento de Madrid en 1.º de octubre de 1936, a pesar de que Alava y Guipúzcoa estaban en manos de los nacionales.

La principal defensa de Vizcaya fué confiada por los rojos al famoso «cinturón» de Bilbao, de unos 70 kilómetros y que creyeron inexpugnable.

La operación planeada por el general Mola preveía dos fases: invasión de Vizcaya hasta tomar contacto con el «cinturón»; y ataque al mismo y, ocupación de Bilbao. En estas operaciones habían de intervenir junto a las Brigadas Navarras, las «Flechas Negras» y la «Agrupación XXIII de Marzo», ambas legionarias, así como la aviación. Contra estas fuerzas los rojos disponían de 6 Divisiones, otra de Enlace, 30 aviones y 10 carros armados.

El primer tiempo de la operación tuvo comienzo el 31 de Marzo, y su dureza no hay necesidad de recordarla. El 27 de Abril entra en línea la Brigada «Flechas Negras» que a los dos días alcanzaba los últimos objetivos propuestos por el Mando nacional.

Bermeo, Guernica, Munguía están entre los muchos nombres que recuerdan la acción legionaria italiana en la campaña del Norte, campaña erizada de dificultades, no sólo por la calidad del enemigo sino también por la aspereza del terreno.

El 16 de Junio, las «Flechas Negras» conquistan Algorta y al día siguiente llegan al Abra donde capturan muchos prisioneros y libertan a 22 oficiales y 258 nacionales prisioneros de los rojos. Solamente durante el mes de Junio, la aviación legionaria realiza en el sector de Bilbao más de 2.800 horas de vuelo, 22 bombardeos, con 14.000 kg. de explosivos, y abatió 30 aparatos rojos.

En reconocimiento a la ayuda legionaria, las autoridades de Bilbao

decretaron la concesión de una medalla especial para todos los jefes y oficiales de la Brigada «Flechas Negras».

Y el avance continúa: Baracaldo, Portugalete, zona de Somorrostro, etc., ponen en poder de los nacionales toda la región de Vizcaya.

Comienza la acción en Santander, en la que tantas glorias esperaban a los legionarios italianos. Estos comienzan su preparación entre el 3 y el 6 de julio, pero la batalla de Brunete obligó al Mando Nacional a diferir la acción del Norte.

El estudio detenido, la preparación minuciosa, el cuidado de todos los detalles, la rapidez de maniobra y el empuje legionario son las características de todas aquellas operaciones magníficas que por malos y escasos caminos y por una zona especialmente montañosa habían de tener como resultado la toma de la capital montañesa el 26 de agosto.

En esta campaña — acaso la más brillante de las realizadas por las fuerzas legionarias — suenan con acentos de glorias las Divisiones de «Llamas-Negras»; la «Littorio»; la «XXIII de Marzo» y la Agrupación «9 Mayo», así como los diversos servicios de Artillería e Ingenieros.

La toma de Santander significó la rendición de 55.000 hombres, la captura de 160 piezas de artillería, 22 carros rusos, 20 autocarros, 300 motores de aviación, 230 ametralladoras, 450 fusiles ametralladores y 30 mil fusiles. La aviación Legionaria, en 13 días de acción, abatió 65 aeroplanos rojos.

Santander era ya de España. Sus riquezas significaban mucho para la causa Nacional, su conquista complementa la de Vizcaya y abre y prepara el camino para la de Asturias, y el frente se va reduciendo y estrechando en favor de las tropas nacionales.

Va a terminar la moderna reconquista del Norte de España por donde empezó aquella otra que marca con su impronta insuperable toda nuestra historia nacional: por las ariscas montañas de Asturias.

El terreno extraordinariamente apto para la defensa no es obstáculo para las famosas Brigadas Navarras y para las fuerzas legionarias del C. T. V. italiano.

El 21 de Octubre las tropas nacionales entran en Gijón, último reducto rojo en el Norte de España.

La frase inolvidable del parte oficial de aquel día: «el frente Norte ha desaparecido», apenas en su laconismo da a entender lo que ello significaba. Zonas industriales y mineras se rescataban para la Causa; un ejército rojo de casi 150.000 hombres era destruido; se hacían cien mil prisioneros y enormes cantidades de material de guerra pasaban a nuestras manos. La masa militar del Norte quedaba disponible, y la marina podía concentrar todo su esfuerzo en el Mediterráneo, ese Mediterráneo por el que Roma mandó en rescate de su hijo, a sus más aguerridos paladines, y por el que volvieron victoriosos a su Patria, mientras el azul latino se estremecía, una vez más en la historia, con los cantos hermanados de Romanos y de Hispanos.

Ch. M. M-R.

6 INDICACIONES

- 1 En todas las enfermedades con tendencia a la formación de cálculos renales, de la vejiga o del hígado.
- 2 En los estados dispepticos de todo orden, ardores, flatulencias, inapetencia, trastornos intestinales, estreñimiento.
- 3 En las fases iniciales de las enfermedades circulatorias, hipertensión arterial, debilidad cardíaca, etc.
- 4 En las diabetes sacarina y otras clases de glucosurias.
- 5 En las fases iniciales de la gota y reumatismos endógenos.
- 6 En los estados de depresión nerviosa, insomnio, fatiga intelectual y todo el grupo de molestias que se pueden clasificar como neurastenias o psicastenias.

6 ACIERTOS DEL AGUA

CASTROMONTE

"VITA" CASTROMONTE

en las enfermedades del riñón, hígado, vejiga, estómago

Venta en botellas y garrafones precintados y capsulados
DISTRIBUIDORES:

José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312.

Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.

Y en las buenas farmacias y droguerías.

¡AGRICULTORES! ¡GANADEROS! ¡OBREROS DEL CAMPO!

La no inscripción en el Censo del Subsido Familiar para la Agricultura, supone en lógica consecuencia, la no percepción de los beneficios de la Ley.
No te niegues al capricho del

SE VENDE un burro semental de buena talla. Para tratar con su dueño Rufino López, en Viñegra de Moraña, partido de Arévalo.

El próximo día 22 se celebrará el tradicional sorteo de Navidad. En él se repartirán en premios 48.363.000 pesetas.

Premio mayor 15 millones de pesetas.

Jugad a la Lotería de Navidad

Caballeros

Señoras

Militares

Niños

encontrarán en

SASTRERIA DUTIL

Las últimas novedades en géneros del país, la mayor perfección y rapidéz en sus encargos garantizados por

Cortadores especializados

SELECCION EN PAÑERÍA FINA

ALEMANIA, 6.

Teléfono 32.

Anoche en el Ayuntamiento celebró su sesión ordinaria la Corporación Municipal

BALANCE Y ESTUDIO

Se hallan nuestras autoridades locales en circunstancias poco propicias al relumbrón y lucimiento que la impaciencia de las gentes aprecian más que ese trabajo callado y constante, «de góta de agua sobre dura piedra» que es el que actualmente se realiza en comisiones y oficinas. Estamos en final de ejercicio y se hace preciso un balance de las fuerzas económicas existentes, de la labor llevada a cabo, y del desgaste empleado en realizarla. Además del estudio consiguiente de los presupuestos para el año próximo que ocupa en la actualidad la mayor atención por parte de los municipios.

Esta preocupación se dejó entrever anoche al tratarse diversos asuntos y no queremos dejarla pasar desapercibida por el público avilense. En muchos aspectos de la vida local necesita el Ayuntamiento la colaboración leal de los vecinos y habitantes de Avila. Son cuestiones al parecer sin importancia y que en determinados momentos la tienen decisiva. Es verdad que la Corporación Municipal, hasta la fecha, no ha tenido obstáculos que vencer, pues que los ordinarios vanse salvando sin grandes dificultades, gracias, repitamos, a la colaboración del pueblo. Pero es conveniente advertir que tal colaboración es necesario que continúe, que con ella sin darse cuenta, la gente trabaja por el bien común, dejándose guiar por entre los escollos y espinosidades del camino que tenemos que andar hasta el engrandecimiento de España.

Tenemos la satisfacción de anotar que hay abiertos nuevos locales escolares en el Instituto y Grupo Santa Teresa. Claro está que todas estas soluciones al problema escolar son provisionales: mejor así que ninguna otra... Pero de todos modos, bien está consignarlo, como prueba de actividad, más es de urgencia, y esperamos para el próximo ejercicio soluciones definitivas, dada la atención que a este problema presta el Ayuntamiento, y el gran beneficio que a la ciudad reportaría el tener convenientemente atendida la instrucción infantil.

La sesión

Siempre «con la ayuda de Dios, ante España y el Caudillo, y con el recuerdo vivo de todos los caídos» comienzan su trabajo en común los señores concejales bajo la presidencia del señor Alcalde.

Leída el acta de la sesión anterior y aprobada ésta y las cuentas y nóminas de la semana, informaron las comisiones por boca de sus respectivos presidentes.

De Beneficencia, se admitió la renuncia de Inspector Municipal Farmacéutico, don Juan Paradinas; se acordó sacar a concurso de méritos la plaza y nombrar interinamente para dicho cargo a don Juan Paradinas (hijo) que lo solicita, por haberle sido traspasada a él la farmacia de su padre.

De Hacienda, se da cuenta de una instancia del dueño de la casa en que se halla instalado el Juzgado municipal, pidiendo la condonación de recargo que se le impuso por demora de pago de tanto por ciento correspondiente por obras de pavimentación en la calle. Se aprueba la condonación, habida cuenta de las circunstancias de fuerza mayor que concurren.

Se retiene una instancia de apertura de fachada, a informe del arquitecto y se aprueban otras sobre apertura de establecimientos, obras, etc.

Se acuerda la excedencia forzosa del portero de la Escuela de Artes y Oficios, que lo era de la antigua Escuela Municipal de Dibujo.

Se acuerda solicitar la recuperación de un auto-algabe perdido durante la guerra y se habla de aumentar el número de vigilantes nocturnos.

Se acuerda exigir el cierre de solares; se da lectura al presupuesto de abastecimiento de aguas de la calle de los Telares.

Abastos, escuelas, trabajo

Se cambian impresiones sobre la marcha de la solución a estos tres problemas que permanece en situación algo mejorada, con respecto a la semana anterior.

Se han colocado varios obreros y se dispone ya de nuevos locales-escuelas en el Instituto, Santa Teresa y plaza de la Feria, para los niños.

Se acuerda enviar oficios de agradecimiento a doña Perpetua Colino por un donativo de quinientas pesetas para el fondo del paro, y a la Dirección del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza por la cesión de local para Escuelas.

En varios

Da cuenta el señor alcalde de la constitución de la Junta «Pro Centenario del Pilar», de la que ha correspondido a la Alcaldía la segunda

vicepresidencia. Por la Comisión de Hacienda se acordará el donativo para tal fin.

A las diez menos cuarto de la noche se levantó la sesión.

Como de costumbre, ante el Monumento a los Caídos se rezó un devoto Padrenuestro.

SE VENDEN 2.500 arrobas de paja de algarroba, clase buena. Para tratar con su dueño Máximo Gómez, Arévalo.

Sesión del Seminario del S. E. U.

Para mañana día 15 a las siete y media de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros:

«Espíritu inquieto y romántico de Bécquer». — Por el camarada Vicente Sánchez Muñoz.

«Constitución de la materia». — Por el camarada Paradinas.

«Glándulas de secreción interna». — Por el camarada Rodríguez-Cano.

Quedan invitados todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y los estudiantes pertenecientes a Organizaciones Juveniles.

SE VENDE comedor, armarios, sillas, camas y varios muebles. Razón: Plaza de José Tomé, n.º 2, tercero izquierda.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura comarcal

Se pone en conocimiento de los agricultores y público en general, que por haber dedicado a otros servicios del S. N. T. el local que hasta la fecha ocupaba la Jefatura Comarcal de Avila, las oficinas de ésta han sido trasladadas a la calle de Caballeros, n.º 17, principal derecha, don de funcionarán todos los días laborables de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.

El jefe comarcal, G. Jiménez.

LA PERSONA que se haya encontrado unos lentes se le gratificará su entrega en esta Administración.

Registro civil

Día 13 de diciembre.
Defunción: Mariana Herráez Gutiérrez, de 63 años (Plaza del Rastro, 4)

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Censo de ex combatientes

En armonía con lo dispuesto en el artículo 2.º de la Orden de 27 de Noviembre último, inserta en el «Boletín Oficial» de esta Provincia correspondiente al día de hoy, los señores alcaldes dirigirán los pedidos de las hojas declaratorias que precisen para los ex combatientes de sus respectivas jurisdicciones a la imprenta de don Senén Martín en esta capital, quien con toda urgencia les remitirá los ejemplares pedidos con nota del importe de los mismos para su abono.

El Gobernador Civil.

SE DESEA comprar casa con huerta, patio, jardín o corrales. Ofertas a esta Administración.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Cebreros ha denunciado a Lorenzo García López y a Carlos Justo López, ambos de San Martín de Valdeiglesias (Madrid); la de Arévalo a Julio Núñez Gómez, de Segovia; la de Adanero a Narciso García Almarza, de Blascoancho, y a Isidro Alonso García, de Martín Muñoz (Segovia); la de Fontiveros a Jesús Juez Pérez, de Fontiveros.

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia civil de Villatoro ha denunciado a Francisco García Moreno, Francisco García Jiménez, Leoncio Valribera García, Antonio García Moreno, todos ellos de Labajos (Segovia), y a Bernardo Domínguez Moreno, de Aldehuela del Codonal (Segovia); la de Arévalo a Mariano García Estévez y a Claudio García Estévez, ambos de Labajos (Segovia).

Por infracción a la Ley de Montes

La Guardia Civil de Candeleda ha denunciado a Teófilo Pérez Chozas, del mismo pueblo.

Por pastoreo furtivo

La Guardia Civil de Casavieja ha denunciado a Mariano López Sierra y a Pablo Rollán Sánchez, ambos del mismo pueblo.

Por blasfemar

La Guardia civil de El Tiemblo ha denunciado a Francisco Díaz Blázquez, del mismo.

BOCA Y DIENTES ORIVE

Médico Odontólogo
Generalísimo Franco, 4.
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9.
Teléfono 348.

Consejo General de Colegios Médicos

En el último Pleno celebrado por esta Suprema Entidad rectora de la Clase Médica española, bajo la presidencia del Dr. don Enrique Suñer, se aprobaron por unanimidad, entre otros, los siguientes asuntos:

Un proyecto de Ley que se elevará al Gobierno para asegurar el pago normal de haberes y el de los atrasos a los médicos titulares; las normas de regulación por los Colegios Médicos, de la marcha de todas las Sociedades y Mutuales de asistencia médica; la intervención de las Entidades Directivas Colegiales en la censura previa de todas las modalidades publicitarias profesionales; se dió el más entusiasta beneplácito a la

Asamblea de Padres de Familia

Durante los días 15, 16 y 17 del corriente mes se celebrará en esta Ciudad la II Asamblea de Padres de Familia.

A los diversos actos que tendrán lugar hemos sido invitados atentamente, distinción que agradecemos.

Programa para mañana

Actos de Formación Religiosa:

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión en la iglesia del Convento de las Nieves, con Meditación por don Antonio Alfin, director del Secretariado Diocesano de A. C.

Actos de Formación Cultural Católica:

A las siete y media de la tarde, en el Salón de Actos de la Casa Social Católica, Primera Sesión Solemne.

Apertura de la Asamblea, por don Teodoro Jiménez, Presidente de la Asociación.

Memoria desde la última Asamblea, por don Mariano Aboín, secretario de la Asociación.

Primera lección: «El cine en el aspecto legal», por don Ernesto Gutiérrez del Egidio, vocal de la Junta directiva.

Segunda lección: «Moralidad familiar, (matrimonial, educativa, económica)», por don Baldomero Jiménez, consiliario de la Juventud Masculina de Acción Católica.

Adoración Nocturna y Tarsicios

El sábado próximo, en la iglesia de San Juan, celebrarán los niños Tarsicios, a las seis de la tarde, su ejercicio mensual y por la noche en Santo Tomé celebrará la Adoración Nocturna la vigilia de este mes.

Información Nacional

Modificación de la convocatoria para cubrir 7.000 plazas de Policía Armada

En el «Boletín Oficial del Estado» se publica una disposición modificando la orden de convocatoria para la provisión de siete mil plazas de Policía Armada y de Tráfico. Se establecerán Tribunales en Madrid, Barcelona, Valencia, Zaragoza, Valladolid, La Coruña y Vitoria, que notificarán a los interesados con la mayor publicidad el sitio en que deban actuar, pudiendo en todo caso optar por comparecer ante el Tribunal de Madrid los que aquí tengan su residencia accidental. Los exámenes comenzarán el 2 de enero próximo.

Los efectos de la nueva Ley de desbloqueo

MADRID.—La nueva Ley de desbloqueo ha empezado a producir sus efectos en la bolsa madrileña. Ayer se operó un alza en los valores adquiriendo todos ellos un impulso extraordinario.—Logos.

El nuevo viaducto de Madrid

MADRID.—Como es deseo del Gobierno y del Ayuntamiento de Madrid, los trabajos de construcción del nuevo viaducto quedarán terminados pronto. Y posiblemente a fines del primer trimestre de 1940 se abrirá a la circulación.

Con esta magnífica obra queda sustituido el primer viaducto, que se construyó en 1860.

numerosa e importante labor realizada por la Comisión Permanente, así como se expresó la satisfacción del Consejo por la designación de las Juntas Directivas de los Colegios Médicos provinciales, a las cuales reunirá en breve el Consejo General para establecer contacto jerárquico y cumplir el deber de rendir acatamiento corporativo al Gobierno de la Nación.

Audiencias militar y civil de S. E. el Jefe del Estado

Su Excelencia el Jefe del Estado recibió en audiencia militar a los siguientes señores generales, jefes y oficiales:

Excelentísimo señor vicealmirante don Francisco Basterreche y Diez Bulnes, almirante jefe de servicios del Ministerio de Marina; excelentísimo señor general de brigada don Arturo Cebrían Sevilla, secretario del Alto Tribunal de Justicia Militar; coronel de Estado Mayor don Eduardo de Fuentes, secretario general del Ministerio de Ejército; coronel de Infantería don Nemesio Barrueco Pérez, coronel de Caballería don José María Álvarez de Toledo y Samaniego, capitán de navío don Alvaro Espinosa de los Monteros, auditor de división don Luis Cortés Echanov, teniente coronel de Artillería don Francisco Pérez Montero teniente coronel médico don Antonio Ferretges Garrido y capitán de Intendencia don Antonio García López.

Y en audiencia civil:

Excelentísimo y eminentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo, don Piler y don Miguel Primo de Rivera, señor Fohitat, jefe de la delegación comercial alemana; don Francisco Gómez del Campillo, don J. Riva-Agüero, marqués de Montealegre de Apencia; señor presidente de la Diputación de Santander, acompañado del alcalde de la ciudad; don Luis Martínez Kleiser, fiscal de la Vivienda de Madrid, acompañado de los señores tenientes fiscales y secretario de la misma; don N. Rivas, don José Tauler y don Enrique Pérez Comendador.

No te niegues al capricho del pequeñín que te pide su «Belén». Prepáralo en tu hogar y háblale del significado del Bello Misterio. ¡Haz propaganda navideña y española!

Becas para el Seminario

BILBAO.—Han sido fundadas por la Caja de Ahorros de esta capital seis becas destinadas al Seminario de la Diócesis.

Una nueva estación en Zamora

ZAMORA.—A siete millones se eleva el coste de la nueva estación que se está construyendo en Zamora; el edificio costará dos millones doscientas cincuenta mil pesetas. Tiene ochenta metros de largo por cinco de ancho y está construida de piedra granítica. Esta obra fué visitada por el ministro de Obras Públicas.

A la una y media el ministro visitó el viaducto sobre el Esla, que tiene el arco central más grande del mundo, con doscientos diez metros de hueco y el coste se elevará a seis millones de pesetas.

El viaducto está hecho para salvar el embalse del Salto del Duero, que llega, cuando está lleno, a los cincuenta y dos metros de profundidad.

El ministro se mostró muy complacido de esta magnífica obra. Cifra.

Exhumación del cadáver de don Leopoldo Matos

PAMPLONA.—Próximamente serán exhumados los restos del ex ministro don Leopoldo Matos, asesinado por los rojos en el fuerte de Fuenterrabía, en unión de otros destacados políticos españoles.

El cadáver será trasladado a Madrid.—Mencheta.

Un ciclón causa daños en Tortosa

TORTOSA.—A 70 kilómetros por hora se ha desencadenado un ciclón en esta región. De las casas que dejó ruinosas la guerra se han desprendido cascotes, que por fortuna no han causado desgracias personales.

En Hospitalet las ramas desprendidas de los árboles han interceptado el paso en algunos trozos de la vía del ferrocarril.

Un tiburón de 151 kilos

ALGECIRAS.—Un tiburón de 151 kilos, que venía ahuyentando a los peces, ha sido pescado en la bahía por un pescador llamado «Popeye».

Desde hace tres o cuatro días los pescadores venían observando la presencia del tiburón que les impedía la pesca. El tiburón fué vendido en 420 pesetas.

(Viene de la 1.ª página)

tiva de los finlandeses, e informan que los rusos han tenido cinco veces más bajas que sus adversarios.

Ciento catorce tanques soviéticos han sido destruidos.

El escorbuto hace grandes estragos entre las filas soviéticas, causando muchos muertos entre soldados y oficiales.—EFE.

Texto de acusación

GINEBRA.—He aquí el texto aprobado por la comisión especial en el asunto de Finlandia y Rusia:

Primero. «La Asamblea, después de comprobar que Rusia por su agresión a Finlandia ha faltado tanto a su acuerdo político particular con el país agredido, como al pacto de París y al artículo 12 del pacto de la Sociedad de Naciones, y que en vistas de realizar su agresión denunció sin fundamento jurídico el tratado de no agresión de 1932 con Finlandia, condena solemnemente la acción de Rusia contra el Estado finlandés.

Se dirige el presente llamamiento a cada uno de los miembros de la Sociedad de Naciones para que presen a Finlandia la asistencia material y humanitaria que su situación le permita y para que se abstengan de toda acción que pueda ir en contra o debilitar el poder de resistencia de Finlandia.

Se autoriza al secretario general, para que preste el concurso de sus servicios técnicos organizando la asistencia a Finlandia antes mencionada.

Segundo Considerando que Rusia a pesar de la invitación que le ha sido hecha, se ha negado a comparecer ante el Consejo y la Asamblea de la Sociedad de las Naciones para examinar sus diferencias con Finlandia; que ha faltado a uno de los compromisos más esenciales de la Sociedad de las Naciones, el de la garantía de la paz y seguridad de las naciones, que ha actuado como si el Consejo y la Asamblea no existieran para ella; que ha intentado en vano justificar su negativa alegando sus relaciones con un Gobierno no reconocido por la población finlandesa según el libre juego de sus instituciones; que Rusia es culpable no solamente de violación de uno de los compromisos resultantes del pacto, sino que de hecho se ha situado al margen del mismo, el Consejo es competente para sacar las consecuencias que se deducen de la actual situación y corresponde al Consejo estatuir lo procedente sobre la cuestión.—EFE.

Argentina pide la expulsión de Rusia

GINEBRA.—El presidente concedió la palabra al representante de la Argentina, que dijo en resumen que si la Sociedad de las Naciones no expulsaba a Rusia de su seno, la Argentina dimitiría.

La votación para la expulsión se producirá probablemente hoy.—Efe

Cuarenta y dos Belenes

BARCELONAS.—Para celebrar las próximas fiestas de Navidad, serán instalados 42 Belenes en los distintos comedores de «Auxilio Social». Durante los días navideños, los niños serán obsequiados a su vez con veladas.

Detención importante

BARCELONA.—Ha sido detenido Alejandro Mehez, natural de Hungría, y lugarteniente de Bela Kun, que durante el dominio rojo fundó en esta capital una liga antifascista húngara. En su domicilio han sido encontrados documentos clandestinos en clave.

También han sido detenidos quinientos individuos, entre ellos una mujer, que integraban un grupo clandestino para propaganda comunista. Han sido puestos a disposición de la autoridad militar.—Logos.